

**Kornelia König, Gemeindejugendpflegerin im Wangerland, Alma-Rogge-Weg 2,
26434 Wangerland, Tel: 04463-808691, mail: kornelia.koenig@ewe.net**

Tätigkeitsbericht der Jugendpflege Wangerland 2014

Im Berichtszeitraum sind wieder eine Reihe von Dingen angeschoben und umgesetzt worden.

Die 4. Ausgabe der Jugendzeitung Seewiefken wurde Ende Oktober in Wiefels der Öffentlichkeit vorgestellt. In dem Zusammenhang haben wir uns beim Bürgermeister Hinrichs für seine tatkräftige Unterstützung bedankt und uns gleichzeitig von Ihm verabschiedet. Herrn Mühlhena haben wir willkommen geheißen.

Es gibt es Kooperation mit der Oberschule Hohenkirchen. Auf der Schulhomepage gibt es eine Rubrik Junge Gemeinde. Dort werden die Artikel online gestellt.

Die Erstellung einer eigenen Homepage für die Jugendpflege ist in der Überlegung.

Im Rahmen einer Supervision haben die Mitarbeitenden der Jugendpflege eine Konzeption erarbeitet, die ich Ihnen in der nächsten Ausschusssitzung vorstelle.

Im Rahmen der Fortbildungen des Landkreises Friesland werden nun verstärkt Veranstaltungen für Schulsozialarbeiter und Jugendpflegern angeboten im Rahmen der Vernetzung.

In den Sommerferien gab es 50 Angebote im Rahmen des Ferienpasses für Kinder und Jugendliche die nicht in den Urlaub fahren. Neben vielen Dauerbrennern gab es eine Reihe neuer Angebote. Zum einen machten wieder mehrere Sportvereine mit. Gemeinsam mit der Jugendpflege Wittmund gab es eine Fahrt zum Klimahaus nach Bremerhaven. Anfang September gab es ein Naturcamp in Schillig unter dem Motto „bits for natur“ auf dem Campingplatz in Schillig. „De Hooksielers“ boten einen Boule-Kurs an im Garten der Generationen. Für ein Wochenende während der Krabbentage kamen das BVB Fanprojekt mit ihrer Streetkickeranlage in die Nee Straat am Busbahnhof Hooksiel.

Besonders gut angenommen wurden die Kinderfeste in den einzelnen Orten und die Angebote vom Hegering mit Wildbeobachtung und Nistkästen bauen.

Auch die Angebote der AWO mit Kinderfest, Kekse backen, Kinderfahrschule und Abschlussfahrt nach Thüle dürfen im Angebot nicht fehlen.

Beim Dankeschönessen der ehrenamtlichen Helfer und Helferinnen im Hof von Wangerland gab es einen regen Austausch. Im März 2015 werden die Angebote für 2015 geplant.

Ich arbeite mit im Arbeitskreis Smiley der sich auf Landkreisebene trifft sich dafür einsetzt das Menschen mit Behinderungen an Ferienpassaktionen teilnehmen können und dabei kostenlos von Fachpersonal betreut werden.

Im Rahmen des Projekt Entente Floral gab es ein Berührungspunkt. Die Staudenbeetbepflanzung im Garten der Generationen erfolgte unter der fachkundigen Anleitung

von Theda Harms-Thiemann aus Waddewarden.

Im Dezember erfolgt eine Beteiligung an den Adventsveranstaltungen in Minsen und Wiefels.

Der Renovierungsstau in einigen Jugendräume wird nach und nach in Angriff genommen.

Der Jugendraum in Hohenkirchen wird im Frühjahr 2015 beginnen.

Im Jugendraum Wiefels werden in Eigenarbeit der Dorfgemeinschaft Toiletten eingebaut und ein Mehrzweckraumes modernisiert.

In Waddewarden werden zur Zeit die Jugendräume renoviert. Die Eröffnung ist noch nicht terminiert.

Ich unterstütze die regelmäßigen Treffen der wangerländer Integrationslotsen die sich ja bereits am Umzug auf dem Dorffest beteiligt haben.

Initiierung eines Feriensprachcamp 2015 in Kooperation mit Jugendpflegen des LK FRI, Gleichstellungsbeauftragter des LK FRI, Integrationsbeauftragte der LK FRI und WTM

Dazu habe ich Fördermittel von 10 000 € eingeworben.

Im nächsten Jahr gibt es eine Beteiligung an den Horemersiel Literaturtagen mit einem eigenen Angebot.

Wir arbeiten an einer Intensivierung der Kooperation mit der Oberschule Hohenkirchen.

Kooperationspartner:

Präventionsrat Wangerland, Jugendfeuer Wangerland, Evangelische Jugend, Polizei Hohenkirchen und Wilhelmshaven-Friesland, Sielmann-Natur-Ranger, grün und bunt Wilhelmshaven, Kreisnaturschutzhof Wittmund, Dorfgemeinschaft Wiefels und Hooksiel,

De Hooksiel, Jugendpflegen des Landkreises Friesland und Wittmund (Jever, Varel, Bockhorn, Zetel, und Schortens) Fanprojekt BVB Dortmund, Wangerlandtouristik, Kunstschule Jever, Künstlerhaus Hooksiel